GAURKO kapitalismuak hoztu duenik? (Lehen kapitalismuaren eta estatuaren intereseak desberdiñak izanik abertzaleekin batera baitzeuden, orain aldiz kapitalismuaren eta estatuaren interesak BERDIÑAK BAITIRA).

Nork eztu ikusiko langilleen nahiak ez ditezkela sekulan kapitalisteen nahiekin bat egin?

Nork eztu ikusiko, gaurko "apolitizismua" guztiz kapitalista eta eskuindarra dela?, fazismo hutsa dela?

Nork eztu ikusiko gaurko "status" onartzea gizonen (Herriaren) zanpatze nazkagarria onartzea dela?

Horra hor gure mobimendua erreboluzio-aldeko mobimendu izateko arrazoiak. Aski genuen, izan ere, gure Herria azkeneko mendetan zanpatua egona dela ikustea, bide hau hartzeko. Naikoa zan. Naikoa da!! Ez genezaioken bide horri gehiago jarrai.

Dilema bat genuen: EUZKADI, KLASE BATEN MENDEAN UTZI ASKATU ONDOREN: EDO EUZKADI EUSKOTA-RRENTZAT ASKATU. Abertzale geranez etzegoen dudarik; bigarrena aukeratu dugu. Hortik gure izena, horregaitik gure xedea, horregaitik gure garaipenean ITXARO-PEN OSOA: gure nahi hau HERRIAREN NAHIA BAITA.

Ikebele

LECCIONES DE LA HUELGA

El mes de junio de 1964 se ha caracterizado en Gipuzkoa por la acción reivindicativa de sus obreros: Papelera Española, CAF, Patricio Echeverria, Placencia de las Armas, S. A., Laborde, Estanda, IESA, Puerto de Pasajes, Michelin, etc., han sido afectadas por el paro. Esto da una idea de la magnitud de la huelga; o dicho de otro modo, del grado de toma de conciencia y de virilidad del obrero guipuzcoano.

No podemos menos de felicitarlos. Aquellos tiempos en que el obrero vasco era explotado sin rechistar han terminado para siempre. Los trabajadores empiezan a sentir su fuerza y a utilizarla en sus justas reivindicaciones. La explotación continúa; pero hay resistencia.

Debemos sacar lecciones de la lucha de junio, para los próximos combates.

En primer lugar, las fechas de salida a la huelga están lejos de la simultaneidad. Y esto es un defecto, aprovechado por los capitalistas y

El mes de Junio de 1964 se ha caracterizado en Gipuzkoa por la acción reivindicativa de sus obreros: Papelera Española, CAF. Patricio Echeverria. Placencia de las Armas S.A., Laborde, Fétada, IESA, Puerto de Pasajes, Michelín etc, etc, han sido afectados por el paro. Esto de una idea de la magnitud de la huelga; o dicho do otro modo, del grado de toma de conciencia y de virilidad del obrero guipuzcoeno.

No podemos mehos de felicitarlos. Aquellos tiempos en que el obrero vasco era explotado sin rechistar han termin do para siempre. Los trabajadores empiezan a sontir su fuerza y a utilizarla en sus justas reivindicaciones, La explotación continúa; pero hay resistencia.

Dobemos sacer lecciones de la lucha de Junio, para los próximos comba-

En primer lugar, las fechas de salida a la huelga están lejos de la simultaneidad. Y esto es un defecto, aprovechado por los capitalistas y demás opresores. Es procisa una mayor coordinación, hay que llegar al paro general simultaneo; y para ésto se roquiero que todos los trabajadores se encuadren, en la medida que permite la situación, en la Resistencia y sindicato vascos clandostinos; y sigan sus consignas.

Y en segundo lugar, los despidos, las suspensiones de contrato, la ll<u>a</u> mada a las fuerzas armadas del opreser, etc, han demostrado, una vez más, que el capitalismo vasco está vendido a los enemigos del pueblo.

En tel situación, ZUTIK recuerda solemnemente a los capitalistas vascos que despidiendo a los "responsables del paro", suspendiendo contratos, llamanso a las "fuerzas del orden", etc, actuan de modo immoral o imperdonable.

Colaborar con las fuerzas de ocupación en la "supresión" de las huel-gas, « castigar a los presuntos "responsablos" del paro (mercodores por ello, sin más, del respeto de la clase obrera y de toda persona digna de tal nombre), se hacen centro de la repulsa general de toda Euzkadi.

Invitamos a los capitalistas vascos a que cosen en su vegonzosa actua-

ción contre nuestro pueblo. Este es cada día más fuerte.

La ira se ha ido acumulando año tras año; y sólo una catuación HONESTA (es decir: <u>favorable</u> al derecho inalignable a la huelga) podrá impodir un día la explosión violenta de los trabajadores, provocada sin cesar por los traidores de hoy, y de hace 28 años.

89888899888889988899889998888888888 Antes de ahora se ha dicho de noso DOGMAS tros, de ETA, que propugnabamos la vio " TABUS lencia, desdeñando las acciones de ma-

sas. Los supersabios del nacionalismo siempre han afirmado que pueblo, ol Pueblo Vasco, no ocepte la violencia, que la violencia no es nuestro camino. Queremos antes de todo decir que los pueblos aceptan lo que se les dice; queremos ente todo, afirmar que es falso que nuestro pue blo sea incepaz do hacer la viblencia y conquistar por las armas la liber tad (lo que aquivaldría a decir, incapaz de sor una Nación Libre); si ello fuera ciarto nuestro pueblo sería diferente de los otros (sería indudeblemente manos merecedor de la libertad que los etros pueblos) lo que es autonticamente falso. NUESTRO PUEBLO ES COMO LOS DEMAS.

En la afirmación subrayada hay dos espectos diferentes: a) que nosotros desdeñamos las acciones do masas (lo cual es riguresamente imbecil) y b) que el propugnar la violencia, suponga procisamente no aceptar la lucha do masas.

Este segundo aspecto, además de la falsedad evidente que supone, implica una false idea que os consecuencia de ciertos "tabús" que algunos quisioran hacer pasar por dogmas do fé. En efecto, quienes dicon estar en contra de la violencia, y defondor la resistencia pacífica y cívica no hacen más que montener el actual "status" de privilegios, ya que el hecho de que el pueblo no resista por todos los medios supone precisamente que siguo siendo esclavo de ciertes clases, que muchos quisieran hacer pasar por clases dirigentes "católicas".

Y es quo el Pueblo Vasco que fué fiero y robelde ha dejado de serlo ...0/0...

demás opresores. Es precisa una mayor coordinación, hay que llegar al paro general simultáneo; y para esto se requiere que todos los trabajadores se encuadren, en la medida que permite la situación, en la Resistencia y sindicato vascos clandestinos; y sigan sus consignas.

Y en segundo lugar, los despidos, las suspensiones de contrato, la llamada a las fuerzas armadas del opresor, etc., han demostrado, una vez más, que el capitalismo vasco está vendido a los enemigos del pueblo.

En tal situación, ZUTIK recuerda solemnemente a los capitalistas vascos que despidiendo a los "responsables del paro", suspendiendo contratos, llamando a las "fuerzas del orden", etc., actúan de modo inmoral e imperdonable.

Colaborar con las fuerzas de ocupación en la "supresión" de las huelgas, y castigar a los presuntos "responsables" del paro (merecedores por ello, sin más, del respeto de la clase obrera y de toda persona digna de tal nombre), se hacen centro de la repulsa general de toda Euzkadi.

Invitamos a los capitalistas vascos a que cesen en su vergonzosa actuación contra nuestro pueblo. Este es cada día más fuerte.

La ira se ha ido acumulando año tras año; y sólo una actuación HONESTA (es decir: favorable al derecho inalienable a la huelga) podrá impedir un día la explosión violenta de los trabajadores, provocada sin cesar por los traidores de hoy, y de hace 28 años.

Tx

DUGMAS

0

TABUS (Cont.)

DOGMAS O TABUS

Antes de ahora se ha dicho de nosotros, de ETA, que propugnábamos la violencia, desdeñando las acciones de masas. Los supersabios del nacionalismo siempre han afirmado que nuestro pueblo, el pueblo vasco, no acepta la violencia, que la violencia no es nuestro camino. Oueremos antes de todo decir que los pueblos aceptan lo que se les dice; queremos ante todo, afirmar que es falso que nuestro pueblo sea incapaz de hacer la violencia y conquistar por las armas la libertad (lo que equivaldría a decir, incapaz de ser una nación libre); si ello fuera cierto nuestro pueblo sería diferente de los otros (sería indudablemente menos merecedor de la libertad que los otros pueblos) lo que es auténticamente falso. NUESTRO PUE-BLO ES COMO LOS DEMAS.

En la afirmación subrayada hay dos aspectos diferentes: a) que nosotros desdeñamos las acciones de masas (lo cual es rigurosamente imbécil) y b) que el propugnar la violencia, suponga precisamente no aceptar la lucha de masas.

Este segundo aspecto, además de la falsedad evidente que supone, implica una falsa idea que es consecuencia de ciertos "tabús" que algunos quisieran hacer pasar por dogmas de fe. En efecto, quienes dicen estar en contra de la violencia, y defender la resistencia pacifica y cívica no hacen más que mantener el actual "status" de privilegios, ya que el hecho de que el pueblo no resista por todos los medios supone precisamente que sigue siendo esclavo de ciertas clases, que muchos quisieran hacer pasar por clases dirigentes "católicas".

Y es que el pueblo vasco que fue fiero y rebelde ha dejado de serlo precisamente en el buen sentido —mantenimiento de la independencia nacional por las armas— para serlo solamente en ciertas ocasiones al servicio de la reacción (disfrazada de religión) y de la casta de los jauntxos. (No otro es el sentido de las guerras carlistas y de la aportación nabarra a la invasión de Euzkadi en 1936).

La guerra de 1936-37 de Euzkadi nos hizo concebir nuevamente esperanzas; parecía que nuevamente salía el irreductible vascón que todo vasco tiene dentro. Y así fue... pero perdimos. Perdimos no solaprecisamente en el buen sentido - mantenimiento de la independencia nacional por las armas - para serlo sólamente en ciertes ocasiones al servició de la reacción (disfrazada de religión) y de la casta de los jauntos. (No otro es el sentido de las guerres carlistas y de la aportación nabarra a la invasión de Euzkadi en 1936).

La guerra de 1936-37 de Euzkadi nos hizo concebir nuevamento esperanzas; parecía que nuevamente salía el irreductible vascón que todo vas co tiene dentro. Y así fué... pero perdimos. Perdimos no sólamente la guerra sino también la capacidad de rebelión. Y esa pérdida de la capacidad de rebelión no es fortuita sino promeditada; es el fruto de las fuerzas reaccionarias por mantener al Pueble Vasco en estado de imbecilidad.

Nuevamento, una capa de filso cristianismo ha hecho perder a los vascos su posibilidad de volver a ser sencillamente HOMBRES, antes y como condición previa a ser hombres libres; nuevamento los tabús que dosde hace dos o tres siglos vienen oprimiendo al alma vasca han descrientado al Pueblo Vasco. Por ello, porque a una necesidad vital que los vascos seen hombres libres para que puedan liberar a su patria oprimida, semos revolucionarios.

Croemos on ofecto, de que sélo una manera de pensar libro, auténticamente libre puedo destruir los mitos seudo-religiosos que tienen atena zados al pueblo euskaldun. Es hora ya de que volvamos a ser normales, de que dejemos de considerarnos como pueblo ejemplar, honrado y trabajador, como pueblo demócrata, de costumbres patriarcales, como pueblo super-cristiano; es hora ya de que reduzeamos la religión a su vertadero plano - el personal - y hagamos política auténtica; es hora de que dejemos de ser un pueblo apto para el sacrificio más inutil y menos cristiano que puebaber: una "cruzada"; es hora, en una palabra, de que seamos capacos de obtener NOSOTROS MISMOS, la independencia.

Para ello tenemos que ser libres, tenemos que volvor a ser un pueblo más: EL PUEBLO VASCO.

He ahf por quó un ala del nacionalismo vasco se empeña en afirmar que lo quo conviene para la libertad de Euzkadi son las acciones de masas y no la violencia. La razón es sencillas no se trata que después de un profundo estudio y tras análisis serio de todas las formas de lucha por obtoner la libertad haya llegado a esa conclusión, no, ES QUE HA PARTIDO PRECISAMENTE DE ESA IDEA. Y ha partido de esa idea porque no es un ala revolucionaria sino un ala conservadora, porque no es un ala auténticamente libre sino prisionera de fórmulas católico-políticas que tionen on el fondo muy poco de cristianisme y bastante de fascisma, porque en esa ala hay muchos intereses de clase que no desean en absoluto una revolución social sino un matenimiente del status actual.

Ho ahí las razones por las que E.T.A. se ha doclarado revolucionaria,

Ho ahí las razones por las quo E.T.A. se ha doclarado revolucionar: y por las que E.T.A. no se ha autocastrado políticamente afirmando que no hará resistencia activa o armada. Esta, la rebelión, llagará y será fruto precisamente do la voluntad dol pueblo, unida y galvanizada por accianos de masas.

No otro es el sentido de nuestra epertación a las manifestaciones de Gernika y Bilbao y la organización de la manifestación de Deba. MARKOS

*** SECCION DEL LECTOR

*** En esta sección los loctoros de ZUTIK

** En esta sección los loctoros de ZUTIK

** En esta sección los loctoros de ZUTIK

** pueden expresar libremente sua opiniones, in
** cládida la critica, sobre cualquier problema con
** corniente a Euzkadi.

** Publicaremos únicamente las cartas que nos

** lleguen firmadas, quedando entendido que respeta
** remos el anonimato siempro que el interesado lo

** desee.

** Para empezar, publicamos a continuación un

** artículo que nos ha enviado un lector bilbaino.

** Respetamos su deseo y no damos a conocer su

** nombre.

** ...0/0...

mente la guerra sino también la capacidad de rebelión. Y esa pérdida de la capacidad de rebelión no es fortuita sino premeditada; es el fruto de las fuerzas reaccionarias por mantener al pueblo vasco en estado de imbecilidad.

Nuevamente, una capa de falso cristianismo ha hecho perder a los vascos su posibilidad de volver a ser sencillamente HOMBRES, antes y como condición previa a ser hombres libres; nuevamente los tabús que desde hace dos o tres siglos vienen oprimiendo al alma vasca han desorientado al puebo vasco. Por ello, porque es una necesidad vital que los vascos sean hombres libres para que puedan liberar a su patria oprimida, somos revolucionarios.

Creemos en efecto, de que sólo una manera de pensar libre, auténticamente libre puede destruir los mitos seudo-religiosos que tienen atenazado al pueblo euskaldun. Es hora ya de que volvamos a ser normales, de que dejemos de considerarnos como pueblo ejemplar, honrado y trabajador, como pueblo demócrata, de costumbres patriarcales, como pueblo super-cristiano; es hora ya de que reduzcamos la religión a su verdadero plano — el personal — y hagamos política auténtica; es hora de que dejemos de ser un pueblo apto para el sacri-